

**Programa del Primer Congreso Provincial de Formación Docente Continua**

## Presentación del número

Presentamos este cuarto número de la Revista Anales de la Educación común-etapa digital, a poco más de un año de la realización del Primer Congreso Provincial de Formación Continua “La formación docente continua en los actuales escenarios educativos”, realizado en Mar del Plata, provincia de Buenos Aires, entre el 11 y el 13 de noviembre del 2013.

Si bien la primera idea que evaluamos quienes hacemos esta publicación desde el Centro de Documentación e Información Educativa (Cendie), en conjunto con las dos Direcciones que integran la Dirección Provincial de Educación Superior y Capacitación Educativa, estuvo vinculada a realizar solo una reproducción del valioso material de ese Congreso, el proyecto original se fue ampliando. Así que por un lado presentamos, en diversos lenguajes multimediales, las ponencias de especialistas que participaron del Congreso, como Emilio Tenti Fanfani, Flavia Teriggi, Sandra Nicastro, Gabriela Dicker, Lea Vezub, entre otros, que forman un Dossier. Por el otro, los aportes en primera persona de varios de los Centros de Investigación e Información Educativa (CIIES); artículos presentados en aquel Congreso y otros vinculados a las políticas públicas que tanto en el orden nacional como en nuestra Provincia, se vienen ejecutando en esta materia.

¿Con qué fin? Con el doble propósito de colaborar en la difusión de las políticas, proyectos y esfuerzos que se hacen para mejorar la formación, la práctica y la capacitación de los docentes. ¿Cómo? Al interpelar la tarea cotidiana, al habilitar un espacio institucional, difundir las voces propias, los saberes de las experiencias subjetivas. Es decir, se trata de observar lo que ocurre dentro de las aulas, en las cerca de veintiún mil unidades educativas que en nuestro diverso territorio bonaense reciben cada día a nuestros cinco millones de niños, [1] niñas, adolescentes, jóvenes y adultos. Sujetos del derecho a la educación, en el marco de una política educativa democrática que aspira a incrementar los niveles de inclusión con calidad para quienes inician, recorren o se reinsertan en la educación

formal en los distintos Niveles y Modalidades. Experiencias que dialogan unas con otras, de escuela a escuela, de comunidad en comunidad, de espacio educativo a espacio educativo, en el conurbano, en las islas, en el campo, en las sierras, en la costa, en grandes instituciones escolares y en pequeñas; en articulaciones con bibliotecas, centros de investigación, universidades, polos científico-tecnológicos, entre otros.

Toda la revista está ilustrada con imágenes cedidas por los organizadores del Congreso y video conferencias, e incluye además reseñas bibliográficas. También publicamos una Editorial a cargo de la Directora General de Cultura y Educación de la Provincia, Dra. Nora De Lucía, que aporta en definir las principales líneas de la política educativa provincial. Y unas Palabras Preliminares a cargo de la Lic. Alejandra Paz, Directora Provincial de Educación Superior y Capacitación Educativa.

Creemos que este número reúne un material que contribuirá sin duda a mejorar la calidad educativa de los bonaerenses al difundir, tanto dentro como fuera del ámbito escolar, los esfuerzos, debates, y el estado del arte materia de Formación y capacitación docente.

Programa de actividades y ponencias del Primer Congreso Provincial de Formación Continua

Compartimos acá el programa de actividades y ponencias del Primer Congreso Provincial de Formación Continua “La formación docente continua en los actuales escenarios educativos”.

El mismo fue organizado por:

Dirección General de Cultura y Educación (DGCyE) de la Provincia de Buenos Aires

Dirección Provincial de Proyectos Especiales, DGCyE

Dirección de Formación Continua, DGCyE

Centros de Capacitación, Información e Investigación Educativa (CIEs) de la provincia de Buenos Aires

Texto completo: 1º Congreso Provincial de Formación C